

学外実習に行きました

昨年度から「ボランティア実務1」という授業を担当しています。せっかくの「ボランティア」しかも、春期ですので、何かの実習をしたいと考え、昨年からは学外実習を行っています。

☆学外実習先は

訪問先は「社会福祉法人無門福祉会 <http://www.mumon-fukushi.net>」さんです。さまざまな福祉の事業を展開していらっしゃいます。

以前、農福連携の立ち上げ会議をお手伝いさせていただいたご縁で、今回もお邪魔させていただきました。

農業は、「自然栽培」です。自然栽培は、肥料も農薬も使いません。肥料を使わないと虫も来ないのだとか。そして、種を取り、翌年また撒くという循環をさせています。

施設周辺にある耕作放棄地になっている田んぼや畑を借りて実施しています。小学校の近くにある田んぼでは、小学校、地域の方々と連携して、田植えから稲刈りまで一緒に行ったり、学校や企業さんからのボランティアを受け入れたりして、農業も福祉も広めています。

☆玉ねぎの収穫

玉ねぎの収穫をお手伝いさせていただきました。収穫という一番楽しいところをさせていただきました。昨年よりも植え付けている面積が倍近く増えていて驚きました。

学生も、だんだん手際よくなり、障がい者の方ともコミュニケーションをとりながら、力仕事もいとわず（むしろ率先して）、よくやってくれました。

☆学外に出る！

学外に出ると、戸外での作業ということもあり、解放感がありました。みんなで集中してもくもくと作業していますが、目があうと話しかけたりして、自然にコミュニケーションが取れました。

いつもの授業と雰囲気が変わるのはもちろんですが、学生の長所がよく見え、楽しく充実した時間でした。

☆心の優しい、思いやりのある学生たち（年長ということで気を遣ってくれました）と一緒に行って、楽しく充実した学外実習でした。無門福祉会のみなさまにも、本当に良くしていただきました。ありがとうございました。

